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日前，受巴塞罗那电视台（BTV）一个电视新闻小
组的邀请，西班牙《华新报》记者接受了该节目组的专
题采访，就《华新报》的发展以及巴塞罗那地区华社的
情况与节目组主持人进行了探讨，并与专题摄制组成
员走访了巴塞罗那扩展区（Eixample）的商家。

华社成长引主流关注

作为当地一家主流媒体，巴塞罗那电视台 BTV
系原加泰罗尼亚公共电视频道与巴塞罗那电视台
新兴成立的一家电视机构，覆盖范围达到整个加泰
罗尼亚地区及法国南部地区，收看率为 500 万人
次。该新闻小组的节目于每周二播出，涵盖了时事
新闻、新闻专题、人物专访等内容。

该节目组的桑切斯先生告诉笔
者：“巴塞罗那分为 8个主要区分，我
们节目组在每个区分都有专门的摄
制小组，专门负责当地的新闻采访工
作。我是主要负责扩展区的新闻工
作。近几年，该社区华人逐步融入当
地社会，已成为不可或缺的一部分，
因此，我们希望首先了解华文媒体的
情况，然后通过华媒来接触当地华
社，尽可能对华社中一些好事、好人
进行报道和宣传。”

年轻华人努力融入

在采访过程中，桑切斯详细询问
了《华新报》的创刊时间、覆盖范围、
发行状况等。他告诉笔者：“在近几

年经济危机的影响下，华人移民作为唯一保持发展现
状的移民群体，在当地起到很大作用。随着年轻一代
华人的涌现，华人移民的思想也在不断转变：华人不
仅仅开店、赚钱，也积极参加当地政府举办的各种活
动。然而，华人还需更加积极地融入当地社会。一些
华人在开店之后依然保持旧店面的原貌，缺乏创新意
识，我们希望华人能够在思想上融入当地文化，同时
保留自己的文化。”

对此，笔者通过一个比喻向桑切斯介绍：整个巴
塞罗那就像一支足球队，它的球员来自世界各个国
家，但来自中国的球员受其思想观念、语言障碍等问
题的影响，无法与其他球员进行沟通，因此产生了一
些误解。现在，中国这个球员的儿子（华二代以及后

经济危机时期的华裔青年） 开始融入这个球队，开
始学习语言、尝试在思想上与其他球员进行沟通。
现在要做的是，整个球队能够接纳这个年轻人，并
积极与之沟通，消除误解。这一比喻得到了桑切斯
的高度认可。

在交流过程中，扩展区政府协调官员贝晓娅女士
也向节目组提供了当地华人的发展状况、经营状况以
及积极参与政府活动等大量相关信息。她还专门陪
同节目组走访了阳光货行、先锋书店等华人商铺。

华社需要客观报道

在采访过程中，就近几年来一些当地媒体对华人
的片面性、夸张性报道，笔者与节目组进行了探讨，希
望作为媒体单位，巴塞罗那电视台能够多挖掘华人的
正面新闻，摒弃负面、夸大的报道，从而帮助华人更好
地融入当地社会。

对此，桑切斯表示：“我们目睹了华人在后经济
危机时期的良好发展，因此有了对华人社会进行
新闻报道的计划。我们不仅要采访华文媒体的发
展，今后也会在华人涉及的各行各业中选择优秀
的典型进行报道，希望能够帮助华人更好地融入
当地社会，让更多人了解华人移民做出的贡献。
同时，我们也希望华人能够真正把巴塞罗那当成
自己的家园，能够真正把巴塞罗那人当成自己的兄
弟姐妹。”

据了解，该节目组将于近期对《华新报》专访内
容进行报道，并拟与《华新报》在今后进行合作，对
巴塞罗那侨界发生的事情进行采访、报道。

（摘自西班牙《华新报》）

巴塞罗那电视台专访《华新报》
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由深圳市政府侨务办公室主办的“海外华媒与公
共外交”座谈会日前举行，近百名海外华媒代表、侨领
参加了座谈会。作为主讲嘉宾的暨南大学副校长、新
闻学教授林如鹏指出，海外华文媒体已成为一支独特
而重要的舆论力量，具有平衡西方舆论的作用。

时有出国参访、调研的林如鹏对海外华媒的状
况颇为了解，认为当前世界各地华媒均呈现发展势
头。他说，现在海外华媒有500多家，已成为沟通中
国与世界、促进中华文化传播的重要依靠和推动力
量。此外，他还认为，海外华文媒体具有三方面的

独特作用：一、平衡西方舆论的独特力量；二、在
海外传播中国声音与中国文化；三、中国媒体走出
去的重要合作伙伴。

林如鹏说，近几年来，中国主流媒体走出国
门，从“对外宣传”逐渐走向“对外传播”。然而，
这单向的对外传播方式收效甚微，所以亟需加强国
际合作，借船出海 （包括与海外华媒合作），在更广
阔的视野中开展传播事业。

就如何做好公共外交，林如鹏认为，首先，要
重点建设六大外宣媒体机构；其次，发挥海外华文
传媒的力量，增强媒体的国际话语权；第三，加强
外文媒体的建设。其中，政府可注资到海外华媒，
再由海外华媒控股或收购、兼并外文媒体。

（摘自印尼《国际日报》）

专家把脉海外华媒发展
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26 日，以“发现真正的中餐”为主题
的第一届巴黎中国美食周启动仪式在巴黎
禅庄名会所举行。此次美食周由法国华裔
青年协会主办，与 《欧洲时报》 法文版独
家媒体合作，意在通过此次活动让法国食
客了解——“在不同菜系的中国餐馆应该
点不同的菜”。

据华裔青年协会会长李世裕介绍，此
次中国美食周历时7天，7家不同菜系的中
餐厅，用7套精心设计的中式晚餐向法国食
客们介绍包括粤菜、新疆菜、湘菜、苏
菜、川菜、鲁菜等不同菜系的巴黎中餐
馆，为参与者介绍和推荐各菜系中的特色
菜肴，使法国朋友可以有机会了解身旁的

“地道”中国菜。
同时他还表示，此次活动的创意源于

去年。在他身边很多法国朋友的印象中，
中餐只是油炸食品和米饭；偶尔发现了特
色中餐厅，也会碰到进了米粉店点饺子、
到了川菜馆要沙拉的尴尬情况；而在法国
的中餐厅也为了适应法国食客对中华饮食
的生疏，“入乡随俗”地改变了口味，一家
饭馆兼做了多国菜系——越南菜、中国
菜、日本菜、韩国菜。正是这样的情况，
作为逐渐成熟的在法华二代们希望能通过
一次美食周的形式，向身边的法国朋友们介绍地大物博的中
国博大精深的饮食文化。随后，李世裕介绍道，此次美食周
不仅面对法国食客，同时也希望让久居海外的华人知道在

“家”周围还有很多地道的“家乡”味道。
据悉，此次活动由起初在法国华文论坛的发帖“征求巴

黎最地道中餐厅”为起点，征集了70多家分散在巴黎各地区
的各菜系中餐厅，按照菜系筛选出最具特色的几个菜系及最
具代表性的几家餐厅。随后逐家试吃后，最终选定出在下周
将要出现在美食周的7家中餐厅。

据介绍，此次“美食周”通过网络订位的形式报名参
加，截至5月25日，300多席的位置已经预定了100多席，据
目前的情况推测，在最后这一周的预定时间应该还会有更多
对中国美食热爱的法国食客上线预定。

（摘自法国《欧洲时报》）
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美食周主办方在启动仪式现场介绍此次活动的情况。

聚集海外服务精品

在台湾展台，一款名叫“会呼吸的路面”产品前，围起
了几圈人。工作人员一边流利地介绍着产品原理，一边不忘
与观众互动，很有感染力。此处火爆的更重要原因在于产品
的神奇功能——捕捉和吸附雾霾，这切中了市场需求。

京交会上，大多数国家与地区展出的产品都有两大特
点：一个是特色鲜明，一个是精准把握中国大陆市场。

新加坡以城市的可持续发展为“卖点”，介绍新加坡经
验；巴西借势世界杯，引来足球爱好者纷纷拍照留念；南非
主推旅游；韩国以小商品打动人心，小小的口罩、牙刷，因
为工艺先进、设计独特，受到观众喜爱；法国则是以食品打
动参观者。

在专业展区，国际味儿同样浓郁。近20家久负盛名的国
际顶级艺廊携艺术珍品亮相，观众可以近距离接触18世纪前
欧、亚、中东的古董文玩，毕加索、莫奈等大师的油画作
品，还有设计时尚的艺术珠宝与经典装饰艺术等。

全球服务贸易前十强的国家中有6个组团参会，全球服务
贸易前20强的国家和地区均有客商参会。

京交会京交会的的国际范儿国际范儿
33大永久支持机构大永久支持机构：：世界贸易组织世界贸易组织、、联合国贸易和发展会议联合国贸易和发展会议、、经济合作与发展组织经济合作与发展组织

117117个国家和地区个国家和地区22..77万余名客商及代表注册参会万余名客商及代表注册参会

3564735647人次参加首日京交会人次参加首日京交会，，与上届同日相比增加与上届同日相比增加4646..44%%

主张全球服务视角

京交会第一天共举办了 32 场活动，包括高峰会、专业大会、主题日和推介发
布，这些活动大多以全球视角观察、分析问题。

28日举行的高峰会以“服务贸易在全球价值链中的作用”为主题。世界贸易组
织副总干事易小准表示，今年中国服务业的增加值占 GDP 的比重首次超过了制造
业，目前的政策蓝图正将强化中国服务业的发展作为推动制造业向价值链中更高级
别转型的必要推动力，同时确保中国经济可持续发展。经济合作与发展组织副秘书
长威廉姆·丹佛斯在会上指出，过去20年里，全球价值链已成为世界贸易中非常重
要的要素，它和贸易的附加值、服务贸易限制指数等工具一样，可以帮助所有国家
找到进一步扩大贸易的方式。联合国贸易和发展会议秘书长穆希萨·基图伊认为，应
该重视多边协议，发展中国家尤其需要进行协调、加强合作，扩大投资。同时，相
关的贸易工具可以把这些国家带入主流经济体贸易当中。

随着中国国内的视频节目纷纷走向国际，海外的版权保护和盈利模式备受瞩
目。在28日举办的“中文视频版权银行 （国际版） 暨2014中文视频全球增值计划发
布会”上，来自政府主管部门、行业协会、视频生产机构的专家和业界人士，针对
中文视频内容的海外传播问题展开了探讨。认为本次发布的中文视频版权银行 （国
际版） 是掘金海外视频市场内容“红利”的一把利器。

29日，2014中国 （北京） 电子商务大会拉开了帷幕，沃尔玛、京东、当当网、
亚马逊 （中国） 等行业领军企业负责人分别发表主题演讲；谷歌、360电商、聚美优
品等业内新秀登台参与互动讨论。从自身领域的全球视角出发，以不同维度解析行
业动态，分享对行业的独到见解。 （潘旭涛 贾振成）


